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CP Namur 

Secrétariat 

Olivier PIERRE 

www.cpnamur.be  

  

Comité provincial Namur 

  

PV n°7– Réunion de Comité du16 janvier 2025. 

Adeps de Jambes. 
  

 

José Lauwerys, président ouvre la séance à 19h30 en souhaitant de bons vœux à toutes et chacun. 

Il remercie les clubs et les personnes qui nous les ont souhaités. 

Présents : Michel Hastir, Jérôme Hecq, Jean-Louis Jacobs, José Lauwerys, Caroline Maquet, Olivier Pierre, Jérôme Rousseau et 

Germain Vancauwenbergh. 

Excusé : Marvin Deleuze. 

Invités présents : Philippe Aigret, Guy Henquet, Catherine Nicolas et Gérard Trausch. 

Invité excusé : José Nivarlet. 

1. Approbation du PV de la réunion n°6 du 05/12/2024 

Le PV est approuvé à l’unanimité. 

2. Correspondance 

Seules les adresses @namur.awbb.be sont officielles et actuelles. 

Type Correspondant Objet 

Appel Parlementaires Proposition de modification ROI 

COUPE  4 forfaits sportifs 

demande clubs Changement dans les Poules U7-U8 

demande Ciney Changement de série U14G A->B 

demande Arbitres Liste des distances 

demande clubs Matchs amicaux 

demande Clubs Modification de programmation 

demande La Bruyère PM9 Didier Matanda Kaiji 

demande Dinant PM9 Luna Spinoy 

demande Lionel Dorange vers la CFA BBW 

faire-part M.Hastir Décès de Roger Bouchat 

info Dpt Arbitrage Adaptation du PC4 

info C3x3 Adjudication des finales 

info DT Challenge U12 

info Arbitres Changement d'adresse 

info M.Hastir Classement Fair-play 31/12 

info Mini-Basket Fête dimanche 18/01 

info CCC Feuilles non-synchronisées 

info CTJ Imagier des sélectionné·e·s 

info CTJ Liste de la sélection 2011 

info CTJ Mise à jour Calendrier des entrainements 

info MT Joliet Adeps Opération Trait Rouge 

info Mini-Basket Organisation Challenge U12 

info Mini-Basket Poules second tour U7 U8 

invitation CFA Audition d'un arbitre 

invitation CP-CDA réunion n°2 

PV A.Hancotte n°18 

PV Parlementaires n°5 

PV Dpt Championnat PC1 hebdomadaire 

PV CCC PV hebdomadaire 

question Mariembourg Nouvelles lignes au terrain 

réponse Trésorerie générale Subvention des sélections provinciales 

Vœux 

Bernard Scherpereel, CP Hainaut, CFA BBW, 891, 925, 1152, 1249, 1279, 1578, 1702, 

2187, 2544, 2624, 2639, 2738 

 

3. Championnat 
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José Lauwerys : les collisions avec les coupes, les sélectionné·e·s provinciaux et l’arrivée du second tour du championnat 

régional apportent son lot de modifications qui sont traitées quotidiennement. Nous avançons vers la fin de la saison et les 

clubs sont de plus en plus récalcitrants. 

4. Coupes 

Olivier Pierre : les quarts ont été joués. Il déplore quatre forfaits sportifs. 

José Lauwerys réfléchit à améliorer les demi-finales dont le calendrier est problématique. 

Olivier Pierre reconnaît qu’un choix cornélien a été pris entre un premier tour en août même pour les U14 et U12, des finales 

fin avril voire en mai ou deux journées en janvier. Nous sommes en janvier et nous voyons la complexité avec les demi-

finales régionales, la JRJ, le Challenge U12 et les divers championnats. 

Un débat s’ouvre sur les demi-finales en une manche sur terrain neutre pour toutes les catégories ou uniquement pour les 

jeunes et sur les choix à poser avec des séries à 12. 

5. Tour de table 

José Lauwerys : Germain Fivet du BC Boninne a l’idée d’un « Season opening » pour la P1 dames. Tous les matchs de la 

première journée se dérouleraient dans une même salle. 

Le Comité provincial va demander à Germain Fivet de construire un dossier sur l’organisation et le financement, entre-autre, 

des arbitres, des dédommagements des clubs sans recette de buvette. Le Comité provincial l’invitera à le présenter. 

Jérôme Hecq : le Brabant l’organise déjà. 

Catherine Nicolas : Germain Fivet en parle depuis longtemps. 

Jean-Louis Jacobs invite tout le monde ce dimanche 19 janvier à la JRJ. Les garçons seront à Waterloo et les filles à Nivelles. 

Jean-Louis Jacobs : la programmation des journées oblige notre car à effectuer un aller-retour supplémentaire entre Nivelles 

et Waterloo. Il y a une augmentation du coût du car de 50€ pour la CTJ. 

Les filles jouent pour la seconde année consécutive trois matchs d’affilée l’après-midi. Il regrette que la programmation des 

JRJ soit fixes. La taille des maillots disponibles pour les garçons pose problème. Il y a trop de petites tailles et pas assez de 

grandes. La Direction technique n’entend pas les demandes d’amélioration et refuse de commander de nouveaux maillots. 

José Lauwerys, si la Direction technique n’apporte pas de solution pour les maillots, nous allons nous renseigner pour offrir 

de nouveaux maillots conformes à notre sélection. 

Jean-Louis Jacobs : les filles seront encadrées par Pascal Sonnet et Caroline Maquet. Les garçons le seront par Jean-Luc 

Hérion et lui-même. 

Olivier Pierre : la publication des vignettes de nos sélectionné·e·s a battu tous les records sur notre page avec plus de dix 

mille vues. 

Jean-Louis Jacobs : le contrôle des défraiements des arbitres est en ordre. Ce sont toujours les mêmes qui dépassent. 

José Lauwerys confirme qu’il transmettra aux clubs qui le demandent le détail des dépassements de leurs arbitres. 

Michel Hastir : les bugs de synchronisation perturbent le contrôle des feuilles de match. Il demande au secrétaire provincial 

un rappel aux clubs afin qu’ils contrôlent la bonne synchronisation de leurs feuilles. 

Germain Vancauwenbergh précise que les feuilles de Fraire et d’Ohey ne sont toujours pas synchronisées malgré un rappel 

aux clubs. 

José Lauwerys : la non-synchronisation est facturée 13.90€ en sénior et 4.5€ en jeune selon le Tableau des taxes et amendes 

(TTA). 

Philippe Aigret : la plateforme était problématique ce dimanche 12 janvier. 

Germain Vancauwenbergh a constaté que deux personnes passives ont officié à une table de marque et que de nombreux 

arbitres ne valident pas leurs signatures. 

Philippe Aigret demande que la CFA transmette la liste des nouveaux arbitres au secrétariat général afin de modifier leurs 

statuts sur la plateforme. Ainsi, ils apparaîtront sur la feuille électronique. 

Michel Hastir détaille l’augmentation des pénalités au fair-play depuis son invitation à la réunion du Groupe des 

parlementaires du 18 décembre. Plusieurs joueurs et coachs ont cinq fautes techniques cumulées entre leurs divers 

équipes. 16 joueurs ont déjà trois fautes techniques. Les chiffres augmentent… 

Jérôme Rousseau a eu, en décembre, un match jeune sans arbitre. Il y en a eu deux la semaines passée. Il y en aura 

probablement encore un la semaine prochaine. 

De nouveaux arbitres arrivent. Jérôme Rousseau cherche une salle libre le 10 février pour la séance de formation en 

présentiel qui s’ajoute aux séances en distanciel. 
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Jérôme Rousseau recherche également un club pour l’organisation d’une formation d’arbitre de club. 

Jérôme Rousseau : une activité pour les groupes potentiels 1 et 2 est prévue le 5 février. Ils analyseront les matchs filmés. 

Jérôme Rousseau demande pour les membres de la CFA un polo distinctif pour leurs diverses activités de formation. 

José Lauwerys demande de budgéter et de prendre contact avec la Quatrième Dimension. 

Jérôme Rousseau demande également l’achat d’oreillettes qui apporteront une aide de communication pour guider des 

arbitres en formation. 

Jérôme Rousseau et Corentin Wautelet n’ont pas assez de retour des nouveaux arbitres qui prennent beaucoup de matchs. 

Ils méconnaissent leurs progrès et s’abstiennent de les faire évoluer. Ils souhaitent appliquer une méthode du Hainaut avec 

des arbitres référents qui effectuent de petites évaluations des nouveaux quand ils sifflent ensemble. Le défraiement est de 

cinq euros par rapport. 

José Lauwerys : quid de l’accord fiscal ? 

Philippe Aigret : la méthode hennuyère est hors du TTA. Un demi visionnement serait à 12.5€. Ce rapport 

d’accompagnement pourraient se situer à 10€ entre les 5 du Hainaut et les 12.5. 

Jérôme Rousseau imagine un rapport simplifié et rapide avec des menus déroulants et une case pour les remarques. 

Jérôme Rousseau : la CFA demande au Comité provincial de valider les deux semaines de suspension d’un arbitre qui ne s’est 

pas levé pour un match de P1 dames pour lequel il accompagnait un jeune arbitre. Le message d’excuse est arrivé le 

mercredi. Cet arbitre s’est déconvoqué, sans contact verbal, une seconde fois à H-52 minutes pour un problème de santé. 

C’était un match chaud sur papier où le jeune a heureusement pris ses responsabilités. 

Vu les circonstances, le Comité provincial valide la décision d’octroyer à l’arbitre deux semaines de réflexion. 

Jérôme Rousseau le préviendra ce lundi 20 janvier pour les deux semaines qui suivent. 

Jérôme Rousseau demande le huis-clos suite à l’audition d’un arbitre par la CFA, suspendu par le Département Arbitrage. 

Le Comité provincial vote à l’unanimité pour une révision de sa suspension par le Département Arbitrage. Le Comité 

provincial demande au Département Arbitrage la formulation de conditionnelles pour cadrer le retour de l’arbitre. 

Jérôme Rousseau : Lionel Dorange souhaite rejoindre la CFA brabançonne. Le Comité provincial marque son accord. 

Jérôme Hecq n’a pas de club à proposer pour l’adjudication des finales du 3x3 namurois : aucun retour du Mosa Jambes et 

une proposition sous condition financière défavorable pour le Comité provincial. Néanmoins, deux clubs dont les salles se 

rénovent ont exprimé leurs intérêts pour 2026. 

Le Comité provincial entérine la non-organisation des finales 3x3 Namur 2025. 

Caroline Maquet : la manche namuroise du Challenge U12 s’est déroulée le dimanche 5 janvier à Belgrade. Jusqu’ici, les 

retours sont assez positifs. Elle remercie le RBC Belgrade pour l’accueil. Celui-ci était le seul club à avoir posé sa candidature 

pour l’organisation. Elle remercie également les bénévoles de la commission, du Comité provincial, de l’AWBB et de Belgrade 

pour l’encadrement du Challenge U12. 

Caroline Maquet a transmis à la Direction technique nos remarques : 

- Comment sanctionner certains joueurs qui ont tendance à faire des portées de balle régulièrement ? 

- Pour l'épreuve avec le pas croisé, le front pivot n’est pas clairement indiqué dans le descriptif de l’épreuve alors qu’il est 

exigé lors de la visio préparatoire au Challenge. 

- Pour l'épreuve des LF, plusieurs formateurs de U11 ne comprenaient pas pourquoi il fallait absolument shooter derrière la 

ligne étant donné que durant la saison, ils pouvaient être devant. 

Olivier Pierre : l’excuse de la préparation de la saison prochaine n’en n’est pas une. Chaque âge a ses besoins et il ne faut pas 

évaluer sur des situations futures. 

Caroline Maquet : certaines remarques sont communes avec d’autres provinces. 

Caroline Maquet ne transmettra aux clubs ou aux parents qui le demandent que les points de leurs enfants au Challenge 

U12. Elle a répondu a une maman malonnoise qui s’interroge sur la non-qualification de son enfant alors que selon ses 

estimations elle valait une qualifiée. Après vérification de l’encodage qui est correct, elle lui a expliqué que des pénalités 

pouvaient diminuer le score acquis des paniers réussis. 

Caroline Maquet a de nombreuses demandes par rapport aux points et souhaitent un meilleur support pour que les 

évaluateurs sont mieux informés. 

Catherine Nicolas s’est rendue sur quatre manches provinciales et n’y a pas constaté de divergence d’évaluation. 

Caroline Maquet a enchaîné avec la confection des grilles des tournois U7 et U8. Les poules sont fixées après de nombreux 

changements dont Fernelmont qui passe de deux à une équipe et Gembloux qui passe de deux à trois. 
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Ciney et Hamois n’ont toujours pas communiqué leurs programmations malgré les rappels. Les premiers tournois se 

déroulent déjà ce week-end. 

Les poules U7 et U8 sont composées de quatre équipes. Une en a cinq. Les clubs concernés ont marqué leurs accords. Les 

poules U6 sont composées de trois équipes. 

Jean-Louis Jacobs s’interroge sur la fréquence des tournois. Les parents ne s’habituent pas au rythme hebdomadaire 

classique d’une compétition de basket. Au troisième match, les enfants deviennent pénibles. 

Catherine Nicolas : le Département Mini-Basket réfléchit à une formule de tournois plus régulière. Pour la concentration des 

enfants, la durée des rencontres du tournoi peuvent être adaptées. 

Olivier Pierre : la confection des grilles tient compte des forces annoncées et de la proximité géographiques des clubs. Si le 

rythme devient prioritaire, les grilles pourraient tenir compte des programmations préalables souhaitées par les clubs. 

Olivier Pierre : les grilles sur le site sont mises à jour régulièrement. L’actualité et la grille changent de date à chaque 

modification. 

Caroline Maquet peut commencer la préparation de la fête du Mini-Basket du dimanche 18 mai. Le mail va partir aux clubs 

pour la collaboration. Elle se réjouit d’avoir déjà une candidature. 

Le Comité provincial n’organisera pas de clôture alternative pour la fin de saison si les clubs des P1 ne souhaitent pas de 

play-off. Il a d’autres priorités en mai que des joutes amicales non-statutaires et n’a pas le mandat de distribuer des 

médailles en chocolat. Sans play-off, le champion provincial qui ne veut pas monter en R2 et qui ne trouve pas de candidat à 

la montée pour le remplacer, redescendra en P3 aussi bien en dames qu’en messieurs. 

Philippe Aigret invite toutes et chacun aux demi-finales régionales. Nous avons des équipes et des arbitres. 

Olivier Pierre : Nicolas Delvigne, Arthur Gilkinet et Pierre-Loris Larivière qui le méritent, sont gâtés. 

José Lauwerys, président ferme la séance à 21h41. 

Prochaine réunion : le jeudi 13 février à 19h30, au Centre namurois des Sports, rue de Tabora. 

Ce PV tient lieu de convocation pour les membres du CP et d’invitation aux membres du CDA, au Président des 

Parlementaires namurois et au Président honoraire du CP. 

Olivier PIERRE, secrétaire du CP Namur 

 


